

学校教育目標「知性と人間性を磨き、未来を切り拓く生徒の育成」



蓮中たより

〒349-0133 埼玉県蓮田市大字閏戸 147 番地の 1 TEL 048 (768) 0064

<http://hasucyu.d.dgdg.jp/>



蓮田中ブログ



自分らしく幸せに生きる

2025年も残り1か月、2学期もまとめの時期を迎えました。今学期も学習、部活動、様々な体験活動、そして、先月の埼玉県駅伝大会での活躍など、蓮中生たちが日々努力を重ねながら成長していく姿に感動と元気をもらい続けています。現在、蓮中では今週末に実施される校内駅伝大会に向けての練習が大詰めを迎え、体育の授業中に聞こえてくる仲間を励ます声にも一層熱が増してきています。校内駅伝大会は、私が最初に蓮田中学校に赴任した2002年に初めて実施されて以来、20年以上続く伝統行事です。マラソン大会のように自分との孤独な闘いである長距離走とは違って、一本の襷を繋いでいくことで、仲間のため、チームのために新たなエネルギーが湧いてくるのが駅伝の魅力であり、教育効果も高いと考えています。蓮田中ブログにも書きましたが、この行事を通してやり抜く力や向上心、協調性など数値では表せない力（非認知能力）をさらに伸ばしてほしいと願っています。本番では、どのようなドラマが待っているのか、どんな走りを見せてくれるのか楽しみです。

さて、毎年この時期になると、「今年の漢字」や「新語・流行語大賞」などが話題となり、1年を振り返るニュースや記事を多く目にします。生徒の皆さんにとって今年はどんな1年でしたか？また、今年の正月や4月の進級の時に立てた目標を覚えているでしょうか？もしかすると、その当時の目標と現在の目標が変わっている人もいるかもしれません。経験が少なく、周囲からの刺激や影響を受けやすい若い頃は、目標が頻繁に変わるのは仕方がないことです。ただし、目的は常に忘れずに頭や心の中に持ち続けておきましょう。「目的」は山登りに例えると山頂（ゴール）であり

「目標」は山頂にたどり着くまでの指標（通過点）になります。山頂に至るまでの道筋は無数に存在するので、状況によって目標もその都度変わることになります。また、目的は「自分らしく幸せに生きる」のように抽象的で不明確なものですが、目標は「〇〇高校に合格する」「将来は〇〇の職業に就く」などのように具体的で明確なものになります。目的に対して目標は「目的を達成するための手段や方法」とも言えます。

3年生の面接練習では、全ての生徒に第一志望校の志望理由、高校卒業後の進路や将来の夢について質問しました。中学卒業後の進路は決断の時を迎えてますが、将来の希望については、今後の環境や経験、様々な人との出会いによって変わっていくと思います。「人生には予定、計画通りにいかないことが起きるので選択肢をいくつか持つておく」「石橋を叩きながら渡る。ただし、橋から落ちて溺れてしまってもあきらめずに何度もチャレンジする」。これは先月、キャリア教育の一環として実施した「ふれあい講演会」で、講師の山口智己さんからいただいた貴重なアドバイスです。そして、前述のとおり最上位の目的が「自分らしく幸せに生きる」ことだとすれば、第一志望校合格や就職決定は目標（通過点）であり、ゴールではありません。「自分らしく」とは、自分の理想や欲求が満たされている、自分の好きなことが続けられる状態だと言えます。最近では若者の就職後3年以内の離職（転職）率の高さが社会問題となっていますが、裏を返せば、多くの若者が自分らしく幸せに生きることを求めているということかもしれません。

蓮中生の皆さんには「自分はどうありたいのか」「自分にとって何が大切なのか」という最上位の目的を見失わず、常に新たな目標に向かってチャレンジしてほしいと思います。

蓮田中ブログから



10月31日（金）生徒会引継式



11月12日（木）朗読劇鑑賞@ハスピア
キャリア教育の一環として、プロの俳優さんによる迫力ある朗読劇に圧倒され、1年生の生徒は物語の中に引き込まれていました。



11月8日（土）県駅伝大会 本校代表が力走し、仲間とたすきをつなぎ、最後まで全力で走り抜きました。



11月13日（金）ふれあい講演会

青年海外協力隊のご経験をお持ちの山口様をお招きし、2年間派遣されたアフリカ・スーダンでの生活や協力隊の様子、帰国後のキャリア選択などのお話を踏まえて、蓮中生の将来に向けて熱いメッセージをいただきました。

部活動での生徒の活躍

<県大会結果>
●新体操個人総合 第1位 利根川恵糸 ●女子バレー部 第3位
●駅伝競走大会女子 第5位 (区間賞 3区 佐藤 紗夕、4区 佐藤 紗夜)
●柔道部 女子団体ベスト8、女子個人階級別ベスト8 首藤はるひ

おめでとう

お知らせとお願い

◇冬の交通事故防止運動について

12月1日（月）から14日（日）までが、冬の交通事故防止運動の期間です。日暮れが早くなるこの時期、夕暮れ時の事故発生が心配されます。自転車通学者は、ライトの確認と早めの点灯を心がけましょう。歩行者も暗い道での歩行・横断に十分注意しましょう。「夕暮れ時と夜間における歩行者・自転車の交通事故防止」が県の重点です。

12月の主な行事予定



2日（火）	人権学習会	18日（木）	4時間授業
5日（金）	校内駅伝大会	19日（金）	4時間授業 給食終了日 市内特別支援学級合同学習会
8日（月）	校内駅伝大会予備日	22日（月）	3時間授業
10日（水）	3年第三者面談 1年保護者会 クリーン作戦	23日（火）	40分×4 大掃除
11日（木）	3年第三者面談 2年保護者会	24日（水）	終業式
12日（金）	表彰朝会 3年第三者面談	12月25日～1月7日	冬季休業日
15日（月）	学校保健委員会	1月8日（木）	始業式
17日（水）	4時間授業 ふれあいデー	1月29日～31日	1年スキ教室

※次回の学校集金口座引落し日は、1月5日（月）です。（1、2年のみ）